

4 juillet 1989 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Allocution de M. François Mitterrand, Président de la République, lors de l'accueil de M. Mikhaïl Gorbatchev, Président du Soviet Suprême d'URSS et de son épouse, Orly, le mardi 4 juillet 1989.

Monsieur le Président,

- Madame,

- Nous sommes heureux de vous accueillir pour la deuxième fois dans notre pays dans le cadre d'un voyage officiel d'Etat. Ce qui nous permet, au-delà de vos personnes, d'accueillir le peuple soviétique et de lui dire qu'il est le bienvenu parmi nous.

- Je suis personnellement heureux de vous revoir. Je crois que c'est la cinquième fois que nous aurons l'occasion d'échanges approfondis.

- J'espère que ces quelques journées vous permettront de faire avec nous le tour des questions qui intéressent la paix du monde et son développement. Nous parlerons de nous, nous parlerons de l'Europe.

- Sachez que les Français vous accueillent avec joie, habités par un grand espoir et qu'ils retrouvent en cette circonstance, la vieille amitié historique qui les lie à votre pays.

- Vous, madame, qui nous avez reçu déjà si bien avec tant d'attention à Moscou et dans votre pays, sachez que nous nous réjouissons de vous compter parmi nous, en France, pour ces quelques journées. Tous s'intéressent en France à vos personnes et à vos actions.

- Je répète donc, ici, les propos de bienvenue. Ils viennent de l'intérêt bien compris de nos peuples, mais aussi des sentiments que nous éprouvons au moment de votre arrivée.